
令和元年第３回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №1 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12 月６日(金) 

午前 

１ 金子 研世 １．子どもたちの虫歯予防について 

①鵜方幼稚園におけるフッ化物洗口実施につい

て。 

②市内小中学校におけるフッ化物洗口実施に

ついて。 

２．獣害被害について 

①公共施設における害獣による人的被害の状況

について。 

②責任の所在について。 

③今後の対応について。 

３．市長の公約について 

 ○市長公約の達成率について。 

60 分 市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

12 月６日(金) 

午前 

２ 坂口 洋 １．台風 19 号被害について 

○被害状況と市の対応、今後の教訓とすべきこ

とは何か。 

２．アコヤガイの大量死について 

○被害状況と市の対応、今後の対策をどう考え

ているか。 

３．子どもたちの土曜日午後の居場所づくりにつ

いて 

 ①鵜方児童館から放課後児童クラブへの移行に

伴い、土曜日午後の居場所のなくなる鵜方幼

稚園の子どもたちを、移行期の特例として放

課後児童クラブへ行けるようにせよ。 

 ②第２期志摩市子ども・子育て支援事業計画に

は保育所・幼稚園の土曜午後の延長保育につ

いては、どう計画されているか。 

４．ＬＧＢＴ問題について 

○志摩消防署職員が起こしたＬＧＢＴ差別事例

に対して市はどのような対応をしたのか。 

60 分 市長 

12 月６日(金) 

午前 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

西﨑 甚吾 

 

 

 

 

 

 

 

１．指定ごみ袋 「資源物・不燃物」の廃止は見直

すべきだ 

①承認制度において、これまで通り３種類の指

定ごみ袋の製造販売が、なぜ実施できないの

か。 

②ごみ袋として利用可能となる透明・半透明の

袋の大きさ、容量、強度についてどのような

判断基準で使用できるのか。 

60 分 市長 

副市長 

担当部長 
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                             №2 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12 月６日(金) 

午前 

３ 西﨑 甚吾 ③指定ごみ袋の２種類を廃止することについ

て、市民とどのように協議や検討が行われて

合意形成されたのか。 

④改正により来年４月以降に集積所でルール違

反ごみ等が発生した場合の責任と、その処理

についても担当課が行うのか。 

２．志摩オートキャンプ場の今後の管理運営は  

①旧町時代から阿津里浜リゾート開発 (株) が

運営しているが、会社の設立からこれまでの

主な変遷と事業の経過について。 

②現在の会社の経営実態や、志摩オートキャン

プ場の運営状況を、どのように把握して、ど

のような評価や判断をしているのか。 

③志摩オートキャンプ場事業を、今後も会社に

管理運営を継続してもらうのか、市としては

この事業に対して、どうような方針があるの

か、どのように事業展開を目指しているのか。 

12 月６日(金) 

午後 

４ 大西 美幸 １．職員の人事管理を問う 

①産休・育休以外で長期休暇を取っている職員

数は。 

②現状において、所管部署・他の職員業務に与

える影響は。 

③職員個々の能力や適性を見極めた人事管理は

行われていると言えるのか。 

④市長はこの現状をどう受け止めているのか。 

２．地域の実情に応じた子育て施策を 

 ①令和２年度の各放課後児童クラブへの入所希

望者数は。 

②各小学校の空き・余裕教室の現状は。 

③「児童館・放課後児童クラブの運営に関する

アンケート」の実施目的とその結果は。 

④地域の実情に応じた子育て施策の必要性をど

う考えるのか。 

60 分 市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

12 月６日(金) 

午後 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

橋爪 政吉 

 

 

 

 

１．灯台ワールドサミットについて 

①灯台ワールドサミットの３本の柱について、

達成効果をお聞きします。 

②５年後の目標を掲げ、２・３年目へと継続す

ると答弁を頂きましたが、行事の検証ではな

60 分 市長 

担当部長 
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                             №3 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12 月６日(金) 

午後 

５ 橋爪 政吉 く、志摩市内の各参観灯台への事業検証をど

のように行っているかお聞きします。 

③ＳＤＧsとの関係性についてお聞きします。 

２．志摩市の空き家対策について 

①空き家対策について、各部局において情報の

収集および共有化、対策に関する施策につい

てお聞きします。 

②特に危険な空き家65棟において、確認を行い、

危険度や周辺の状況を把握し、自治会等と協

議を行い、所有者へ周知を行っている状況に

ついてお聞きします。 

③特に危険な空き家について除却、修繕等の対

策についてお聞きします。 

④災害時における空き家等の管理についてお聞

きします。 

⑤空き家活用の具体的な施策はどのように進ん

でいるかお聞きします。 

⑥ＳＤＧsとの関係性についてお聞きします。 

３．御食国レストランフェアについて 

①日本の御食国という独特の食文化の魅力をど

のようにアピールして現地に浸透させている

か、検証結果をお聞きします。 

②令和元年までの事業の検証結果をお聞きしま

す。 

③市内事業者の具体的商流構築についてお聞き

します。 

④ＳＤＧsとの関係性についてお聞きします。 

12 月６日(金) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

井上 幹夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．アコヤ貝大量死の状況確認と今後の対応につ

いて 

○今年、志摩市は特産品である真珠を活用した

観光プログラム「真珠取り出し体験＆オリジ

ナル真珠アクセサリー作り体験」が第 13 回産

業観光まちづくり大賞観光庁長官賞を受賞し

たところであり、また市のふるさと応援寄附

金の返礼品に真珠製品が復活したところで

す。しかしながら、現在その真珠の母となる

アコヤ貝の大量死により真珠生産業者は過去

に類を見ない過酷な状況にあります。志摩市

60 分 市長 

担当部長 
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                             №4 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12 月６日(金) 

午後 

６ 井上 幹夫 の主産業のひとつである真珠生産業を絶やさ

ないために、現況の確認と今後の取り組みに

ついてお聞きします。 

２．大規模災害発生時の医療確保について 

 ○年々、大規模地震の発生確率が高くなり、近

年は大型台風による被害が全国で発生してい

ます。今年は志摩市でも水害が発生しました。  

千葉県では長期にわたる停電や断水により、

各所で当初の予想以上の被害となっていま

す。志摩市も今後、同様の被害が起こらない

とは限りません。その時に、命と直結する医

療現場のライフラインの確保と患者の相互受

け入れ体制についてお聞きします。 

12 月９日(月) 

午前 

７ 野名 澄代 １．災害時の支所の役割を問う 

○浜島支所、志摩支所の安全性について。 

・災害時の支所の役割。 

・支所の安全性。 

・今後の方向性。 

２．志摩町の避難場所について 

○高台の避難場所の必要性について。 

３．救急医療情報キットについて 

①平成 30 年度、31 年度の配付状況。 

②配付方法の課題と対策。 

③配付業務委託料の使途。 

60 分 市長 

担当部長 

12 月９日(月) 

午前 

８ 濱口 卓 １．学校給食費の無償化について 

○市内小中学校の学校給食費の無償化につい

て、市長の考えを問います。 

２．防災対策の検証等について 

○異常気象等に伴う想定外の災害に向けた河

川、海岸施設等の点検や防災対策の検討につ

いて問います。 

・被害状況の取りまとめについて問います。 

・避難所の開設時期等の考え方について問いま

す。 

60 分 市長 

教育長 

担当部長 

12 月９日(月) 

午前 

 

 

９ 

 

 

 

中村 和晃 

 

 

 

１．市の動物愛護に対する考え方について 

①現状のペットの状況（保健所での状況）と、

市の総合的な動物愛護、保護の考え方と方向

性を問います。 

60 分 市長 

担当部長 
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                             №5 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12 月９日(月) 

午前 

９ 中村 和晃 ②志摩市斎場 悠久苑でのペットの火葬料金に

ついて、大きさ問わず一律料金であることに

ついての考え方と、今後の検討について問い

ます。 

２．海洋プラスチック問題について 

①英虞湾で浮遊している発砲スチロールバール

等の大型漂着ごみの処理について、他の自治

体での事例も考慮したうえでの今後の対策に

ついてお聞きします。 

②現在、日本の環境で一番話題となっている問

題ですが、報道や目に見える部分以外にも多

く課題は存在します。執行部は危機感を持っ

て取り組んでいるか、進捗状況をお聞きしま

す。 

３．観光入込客数について 

①市への観光入込客数は、平成 29 年度、30 年

度と 400 万人を超え、外国からの観光客も増

えていますが、経済面においての実感は乏し

いように思います。どのように分析している

かをお聞きします。 

②本年が５カ年の志摩市観光振興計画の最終年

度となります。これまでの検証作業と、次に

向けての準備に入っている事かとは思います

が、進捗状況をお聞きします。 

12 月９日(月) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大口 秀和 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．19号台風被害の考察と今後の防災対策は 

 ①19 号台風における被害の現状と分析を問う。

冠水場所、床上床下浸水地区とその罹災数

等々。 

 ②次年度に向けての対応は考えているのか。あ

るなら時系列の計画を示してほしい。 

 ③当該地区当該場所への今後の考え方と計画

は。 

２．賢島・神明地区の遊歩道整備要望について 

 ①賢島・神明地区海岸の遊歩道整備なる要望が

出され、何度か三重県にも相談しているよう

だが、その進捗状況はいかがか。その経過と

可否の動向について聞かせてほしい。 

 ②この要望について当局の姿勢と方向を聞かせ

60 分 市長 

担当部長 
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                             №6 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12 月９日(月) 

午後 

10 大口 秀和 てほしい。 

 

12 月９日(月) 

午後 

11 下村 卓也 １．鳥獣対策・ジビエ利活用展出展について 

 ①ジビエ利活用展への出展は時期尚早ではなか

ったか。 

 ②ジビエ利活用展に出展したその成果は。 

 ③ジビエ利活用の見通しは。 

２．阿児アリーナの雨漏りについて 

 ①雨漏り個所はどれだけあるか。 

 ②大規模改修したのになぜ起こったのか。 

 ③修繕の予定は。 

３．ふるさと応援寄附金返礼品の取り組みについ   

て 

 ①真珠製品を復活してからの寄附金受入状況は

どうなっているか。 

 ②寄附金の増収に向けた工夫はしているか。 

60 分 市長 

教育長 

担当部長 

 


